

Spiez – Aus dem Gemeinderat

Montag, 30. Oktober 2023

➤ **Neubau Sauberabwasser- und Sanierung Schmutzabwasserleitung zwischen Rüttiweg und Bubenbergstrasse / Verpflichtungskredit**

Anlässlich der Erschliessung der neuen Überbauung am Rüttiweg 7 wird eine neue Sauberabwasserleitung zwischen der Bubenbergstrasse und dem Rüttiweg erstellt, wodurch das Trennsystem in diesem Gebiet weiter ausgebaut wird. Gleichzeitig wird die bestehende defekte Schmutzabwasserleitung durch eine neue ersetzt. Hierfür bewilligt der Gemeinderat einen Verpflichtungskredit von CHF 240'000. Die Genehmigung erfolgt unter Vorbehalt von Art. 47 Abs. 5 der Gemeindeordnung.

Weitere Informationen zu diesem Geschäft sind unter folgendem [Link](#) ersichtlich.

➤ **Erstellung eines Kunstrasenplatzes auf der Sportanlage ABC Zentrum / Verpflichtungskredit**

Der Gemeinderat beschliesst zuhanden des Grossen Gemeinderats einen Verpflichtungskredit von netto CHF 1'180'000 für die Erstellung eines Kunstrasenplatzes bei der Sportanlage ABC Zentrum. Der Bund als Baurechtgeberin beteiligt sich zur Hälfte an den Gesamtkosten von rund 2'360'000. Als Kunstrasentyp ist ein sogenannter unverfüllter Rasen ohne Granulat vorgesehen. Ein solcher «Allwetterplatz» ist witterungsunabhängig und bietet mehr Trainingseinheiten. Mit der neu errichteten Platzbeleuchtung kann auch am Abend länger gespielt werden, dies gibt insbesondere für das Winterhalbjahr eine zusätzliche Entlastung für sämtliche Hallenbelegungen der diversen Vereine. Das Geschäft wird am 20. November 2023 im Grossen Gemeinderat behandelt.

➤ **Öffentliche Mitwirkung Überbauungsordnung «Biomasseverwertung Schluckhals»**

Der Gemeinderat hat die Überbauungsordnung «Biomasseverwertung Schluckhals» mit Zonenplan- und Baureglementsänderung inkl. Rodung und Waldfeststellung zur öffentlichen Mitwirkung verabschiedet.

Die folgenden Unterlagen liegen vom 9. November bis und mit 11. Dezember 2023 in der Abteilung Hochbau/Planung/Umwelt, Sonnenfelsstrasse 4, 3700 Spiez, zur Einsichtnahme auf:

- Überbauungsplan vom Oktober 2023
- Überbauungsvorschriften vom Oktober 2023
- Erläuterungsbericht vom Oktober 2023
- Entwässerungskonzept vom Juli 2023
- Änderung Zonenplan 1 vom Oktober 2023
- Änderung Zonenplan 2 vom Oktober 2023
- Änderung Baureglement vom Oktober 2023
- Publikation Mitwirkung

Die Geschäftsunterlagen können während den Schalteröffnungszeiten der Gemeindeverwaltung Spiez ab dem 9. November 2023 eingesehen werden. Zudem sind diese ab dem Aufgagedatum auf www.spiez.ch in der Rubrik «Aktuelles» aufgeschaltet. Das Planungsgeschäft mit allen öffentlichen Unterlagen wird laufend unter www.spiez.ch in der Rubrik «Planungsprojekte» aktualisiert.

Für das Planungsprojekt werden am Freitag, 24. November 2023 von 16.00 bis 18.00 Uhr Sprechstunden im Gemeinderatssaal angeboten, an welchen die Planungsbehörde für Fragen

zur Verfügung steht. Anmeldungen bis Mittwoch, 22. November 2023, 17.00 Uhr, an bau@spiez.ch / 033 655 33 22.

Im Biomassezentrum werden Grüngut sowie Alt- und Restholz vergärt und kompostiert bzw. verbrannt. Die aus diesen Prozessen gewonnene Energie wird hauptsächlich zu Dampf und Strom verarbeitet und für Prozesse der Nitrochemie Wimmis sowie des Labors Spiez verwendet. Die Abwärme wird als Fernwärme dem Labor Spiez zur Verfügung gestellt und in den Fernwärmeverbund der Gemeinde Spiez (2 MW Anschlussleistung) eingespiesen. So kann die Biomasse zu einem sehr hohen Anteil energetisch ausgebeutet und ein wesentlicher Teil des Wärmebedarfs des Fernwärmeverbunds gedeckt werden. Die Restprodukte der Vergärung werden in einem mehrmonatigen Prozess zu Kompost verarbeitet.

Das Biomassezentrum kommt heute, was die Platzverhältnisse anbelangt, an seine Grenzen. Fehlende Flächen zur Annahme und Sortierung des angelieferten Grünguts sowie auch zur Lagerung der Kompostprodukte nach der Vergärung führen zu Produkten mit suboptimaler Qualität. Weiter haben die Energie- und Fernwärmebezüger einen Mehrbedarf angekündigt. Die Nitrochemie Wimmis möchte mehr Prozessdampf oder Strom, um noch stärker auf den Einsatz von Heizöl verzichten zu können. Zusätzlich möchte die BAC AG, als Betreiberin des Fernwärmeverbunds Spiez, mittelfristig auch mehr Fernwärme beziehen (4 MW, also eine Verdoppelung). Seit zwei Jahren besteht zwischen der BAG AG und der Gemeinde ein enger Austausch zur Realisierung dieses Anliegens. Diese Umstände veranlassen die Oberland Energie AG (OEAG), Betreiberin des Biomassezentrums, dazu, eine Erweiterung der Arealfäche und einen Ausbau der Heizzentrale (Alt- und Restholzheizung) vorzunehmen.

Spiez, 30. Oktober 2023

Tanja Brunner,
Abteilungsleiterin Gemeindeschreiberei
Telefon direkt 033 655 33 17